
90周年を迎えた水郡線に乗って

上西　大介（損害保険業）　

№ 2 4   2 0 2 5 ・ 2 ・ 4

　私は鉄道が好きで、小学生の頃には、休み

の日になると初電で出かけ夕食に間に合う時

間に帰宅することが多く、また夏休みなどに

は一週間程度の一人旅で全国各地を放浪した。

いわゆる乗り鉄＆撮り鉄であった。

　今般、半日時間ができたので、思い立って

話題の水郡線に乗ることにした。さすがに郡

山までは往復で一日がかりとなるため、今回

は常陸大子までの折り返しにした。水郡線

の車両は赤黄青緑を配色したカラフルなボ

ディーカラーで、乗客の目を引き、心を弾ま

せる。

　出発すると、ディーゼル音を響かせる。そ

う、水郡線は非電化路線だ。無人駅も多く、

また交通系ＩＣが利用できるのは４駅のみと

のアナウンスがあり、それ以外の駅で下車す

る乗客のために車掌が車内での事前精算を呼

びかける。

　上菅谷駅に到着した。ここで水郡線は、常

陸大宮・常陸大子経由で郡山方面にいく本線

と、常陸太田方面にいく支線の二手に分かれ

る。ひとつの名称の路線の中に支線が存在す

るのは全国的にも非常に珍しい。

　その後は自然の中を走行し日本の原風景の

ような景色が車窓に現れる。田園風景、山岳

風景、少し高台を走るところはさながら高原

列車のようだ。一方、大自然の中で安全を維

持するための保線の大変さにも頭がよぎる。

ふと気づいたのがトンネルの少なさだ。これ

だけ大自然を走るといつくものトンネルを通

り抜けるものだが、袋田駅に到着するまで僅

かにトンネルはひとつ。平地の多い茨城県の

特徴を表している。

　袋田駅を過ぎると2019年に台風で崩落し

た久慈川に架かる鉄橋が現れる。僅か１年程

度で復旧し、今は瀟洒で見た目にも頑丈なも

のとなっているが、関係者の皆様の復旧への

ご努力に頭が下がる。鉄橋を渡り、久慈川沿

いを走りながら常陸大子駅に到着する眺めが

ハイライトだ。久慈川清流ラインと呼ばれる

由縁だ。

　私は在来線の普通列車で車窓を眺めるのが

好きだ。駅名、駅舎、周辺の街並みなどから、

その街の文化や歴史や規模や生活などが垣間

見える。また時間ができたら郡山まで制覇し

てみたい。



【卓　話】　　　　　　　 イニシエーションスピーチ

２月第１例会 司会　松浦委員例 会 報 告

◇ 2025年の展望

稲見　征史 会員

　1971 年、東京都大

田区に生まれ、父は信

用金庫職員、母は専業

主婦という、ごく普通

の家庭に育ちました。

当時の大田区は、東京

湾側に町工場が多く、

内陸部は住宅地が広が

るといった特色が今よ

り強く残っていました。私の生家は、内陸の田

園調布の隣り町にあり、高級住宅街かと思われ

るかもしれませんが、レトロな商店街が残る庶

民的な地域でした。

　地元の小・中学校を卒業後、進学した都内の

高校は、校則や制服がなく、自主性を重んじる

環境でしたので、流れに身を任せ、自由に過ご

していたと思います。その反動か、大学では、

何かに取り組みたいとの思いから、法律関係の

学術団体に入会し、勉強や友人関係も含め、そ

こで多くの時間を過ごしました。その後、法律

家として活躍している仲間もいますが、私は就

職の道を選び、日本銀行に入社することになり

ました。最初は本店の配属となり、その後、転

勤で札幌と名古屋に通算 5 年半ほど住んだ経

験があります。再び東京に戻った後は、本店内

の各部署で勤務し、昨年６月、24 年ぶりに転

勤の辞令を受け、水戸に赴任することになりま

した。

　日本銀行の役割は、法令上、「物価の安定」

と「金融システムの安定」を図ることとされて

います。皆様にご説明する際などには、「人々

が安心してお金をつかうことができる環境」を

提供する仕事と意訳することが多く、それに関

連する各種の業務を行っていますが、その中で

も、経済・物価の状況に応じて金利の調整を図っ

たり、人々が安心して経済活動ができるよう、

きれいなお札を安定的に供給するといった仕事

が代表的なものとしてイメージいただけるかと

思います。

　水戸および茨城に住んで感じるのは、人情味

にあふれ、親切な方が多いこと、渋滞や混雑が

少なく買い物などが便利なこと、地元の食材が

豊富でいずれも美味しいことなどです。単身赴

任ではありますが、こうした魅力にひかれて家

族が週末に水戸を訪れることも多く、一家で二

元生活を楽しんでいます。

　今後の展望としては、皆さまのご指導のもと

水戸ＲＣの活動に貢献していくこと、また、県

内での弊行の業務を滞りなく遂行していくこと

が、何よりも大事ですが、幸先の良いスタート

がきれた当地での充実生活に伴い、増加傾向に

あるウェイトのコントロールが早くも課題と

なってきています。運動も取り入れつつ、健康

に留意していきたいと思います。

◇ ゲスト紹介

いばたん学生実行委員　小山　咲華 さん

（茨城大学）　〃　　　牧　　海斗 さん

　　　　　　　〃　　　佐藤　思乃 さん

◇ いばたん 2 0 2 4　茨城の魅力を探究し

　 発信する高校生コンテストの紹介

いばたん学生実行委員　小山　咲華 さん

　茨大生が主催する「いばたん」というプロ

ジェクトを高貫会員とともに紹介させていただ

きました。「いばたん」とは「茨城の魅力を探

究し発信する高校生コンテスト」で、高校生と

大学生の教育と地域貢献を目的としたプロジェ

クトで、2019年から始まり2024年の今年で６

年目を迎えます。

　高校生は動画制作を通じて自分の住んでいる

まちや地域の魅力を発見し、茨城の魅力を世界

に向けて発信することをお願いしています。現



在多くの若者が高校卒業後、就職や進学を機に、

県外に流出しています。地域や日本を支える次

世代のリーダーとなる若者を支える若者の郷土

愛をはぐくむ後押しをすることが「いばたん」

の目的となっております。

　本プロジェクトは大学生が主体的に企画運営

しており、携わる学生にとって大きな教育効果

があり、公的機関や民間企業から高い評価をい

ただいております。

◇ 会長の時間

櫻場会長

　早いものでもう２月になりました。２月は本

日しか例会場での例会がございません。間違え

て例会場に来たりしないようにご注意ください。

また、本日の例会後にはクラブ協議会もありま

す。参加される方は長時間になりますが、ご協

力よろしくお願いいたします。

　そして本日も誕生日がいまして、海野会員が

お誕生日でございます。おめでとうございます。

　それでは本日の例会もどうぞよろしくお願い

いたします。

◇ 出席報告

関根委員長

会 員 数 出 席 数 欠席数 本日の出席率

125名 86名 39名 72.27%

前週訂正出席率　77.50％

◇ 会員メークアップ

1/29　東京米山ＲＥＣ2750　　  秋山　現信

　　　 水戸西ＲＣ　秋山　現信、沼田　元良

◇ にこにこＢＯＸ

 山西委員長

稲見会員……本日イニシエーションスピーチで

　す。よろしくお願いします。

石井（圭）会員……本日のイニシエーションス

　ピーチよろしくお願いします。

横須賀（満）会員……新年会の写真有難う。田中

　君のお陰でいつも楽しい思い出が重なります。

　今後もよろしくお願いします。

任田会員……茨大生のプロジェクト「いばたん」

　を紹介させて頂きます。よろしくお願いいた

　します。

沼田（元）会員……ゴルフ同好会、優勝させてい

　ただきました。

吉原会員……寒いですね。

沼田（邦）会員……Ｊリーグ２月23日ホーム開

　幕です。今シーズンも応援宜しくお願い致し

　ます！

田中（祥）会員……ベトナム赴任中の娘が帰国し

　ました。

林会員……職場訪問を企画しました。皆様ぜひ

　ご参加下さい。

松浦会員……本日司会をさせていただきます。

生澤会員……寒さが続きますが、少しコロナ、

　インフルが落ち着いてホッとしています。

平木会員……特にありませんが、協力させてい

　ただきます。

下山会員……遅ればせながら本年初参加です。

　今年もよろしくお願いします。

長野会員……妻と私の誕生祝ありがとうござい

　ます。

小林会員・荻原会員・海野会員・大貫会員・渡

　辺（祐）会員……誕生祝ありがとう。

神尾会員……プレゼントありがとうございまし

　た。いよいよ還暦です。

二川会員・鈴木会員・横山会員……妻の誕生日

　祝いありがとうございます。

本日の合計 23件 150,000円

◇ 財団ＢＯＸ

白田　礼治会員……財団の友献金

（第４回）＄100　15,400円（累計　＄1,400）

山西　　裕会員……財団の友献金（ポリオプラス)

（第２回）＄100　15,400円（累計　＄1,200）

篠田　吉孝会員……財団の友献金

（第１回）＄100　15,400円（累計　＄1,100）

海野　勝人会員……財団の友献金（ポリオプラス)

（第10回）＄100　15,400円（累計　＄1,000）

大月　章子会員……財団の友献金（ポリオプラス)

（第５回）＄100　15,400円（累計　＄  500）

岸本　秀晴会員……財団の友献金（ポリオプラス)

（第３回）＄100　15,400円（累計　＄  300）

大貫　裕治会員……財団の友献金（ポリオプラス)

（第２回）＄100　15,400円（累計　＄  200）

柴尾　哲哉会員……財団の友献金



週報担当　荒川　繁美 委員長

（第１回）＄100　15,400円（累計　＄  100）

この計 ８件 123,200円

◇ 米山ＢＯＸ

齊藤　佳昭会員……米山功労者献金

（第１回）　　10,000円（累計　210,000円）

大貫　裕治会員……準米山功労者献金

（第２回）　　10,000円（累計　  20,000円）

この計 ２件 20,000円

◇ 幹事報告

佐藤幹事

１．ロータリーレート変更のお知らせ

　　2025年２月１日よりロータリーレートが

　１ドル154円となりました。

２．2024年度米山奨学生終了式が開催されます。

　　と　き　３月２日㈰　 受付 ９：30

　　　　　　開会 10：00　閉会 14：00

　　ところ　ホテル日航つくば　

　　　　　　本館３Ｆ「ジュピター」　　

　　　　　　つくば市吾妻1－1364－1

　　　　　　TEL　029－852－1112

　　出席者　畠山　佳樹 米山奨学委員長兼

　　　　　　米山カウンセラー

　　　　　　米山奨学生　麦 笠 素

３．第３分区インターシティ・ミーティング

　（ＩＭ）が当クラブホストにより開催されま

　す。当日は、例会変更となっておりますので

　ご協力お願いいたします。

　　と　き　２月15日㈯　　　集合 13：00

　　　　　　登録受付 13：30　開会 14：00

　　　　　　懇親会 17：35～19：00

　　ところ　水戸プラザホテル　　　

　　　　　　TEL　305－8111

　　

４．水戸市内ＲＣ例会場所時間変更及び休会の

　おしらせ

　　水戸さくらＲＣ　　２月10日㈪

　　　　　― 定款第７条第１節により休会 ―

　　　　　　　　　　　２月17日㈪   

　　　　　２月15日㈯　第３分区ＩＭに変更

　　水戸西ＲＣ　　　　２月12日㈬

　　　　　― 定款第７条第１節により休会 ―

　　水戸東ＲＣ　　　　２月13日㈭

　　水戸南ＲＣ　　　　２月14日㈮　　

　　　　　２月15日㈯　第３分区ＩＭに変更

～～～2024年７月～12月　出席100％の会員

(2025年１月28日現在）～～～

秋葉、荒川、藤田、二川、後藤、畠山、林、　

平木、生澤、井上（壽）、井上（健）、石井（隆）、

伊藤、片岡、川上、川名、川﨑、衣笠、小泉、

工藤、牧、松浦、長野、中庭（忠）、成田、　

沼田（元）、荻原、岡﨑、大久保、小野瀬、大月、

大関、齊藤（佳）、櫻場、佐藤、関、関根、柴尾、

清水、篠田、篠﨑、首藤、砂押、鈴木、髙原、

高貫、高沢、玉木、田中（邦）、谷川、田所、

豊﨑（一）、土子、海野、山西、横須賀（満）、

横須賀（靖）、吉原　（計　58名）

◇ ２月定例理事会報告

と　き　２月４日㈫　11：30

ところ　ホテルテラス ザ ガーデン水戸

議　題　１）職場訪問について

　　　　２）水戸市無料学習支援「すてっぷ」

　　　　　　に参加する子どもへの支援事業に

　　　　　　ついて

　　　　３）１月・２月例会プログラムについて

　　　　４）会計報告

例　会　予　告

２月２５日（火)
― 定款第７条第１節により休会 ―

３月　４日（火）
卓話「水戸ローターアクト活動報告」

水戸ＲＡＣ会長　青木　秀磨 氏

３月１１日（火）
卓話「セイバーズ　震災とスタート元年」
　　（株）茨城セイバーズ

代表取締役　近藤　秀則 氏

……　例会欠席の方は、４日前までに事務局までご連絡下さい。……


